

L'église au Moyen-Age

La religion chrétienne était au centre de la vie des populations du Moyen-âge.

Le rôle de l'église

Le chrétien adore Dieu, prie la Vierge et les saints. Sa vie quotidienne est rythmée par la religion avec ses offices et ses fêtes.

Beaucoup de chrétiens font des pèlerinages pour se rendre sur des lieux saints (lieux de vie du christ, de ses apôtres et des saints).

L'église sacre et conseille les rois. Elle préside à l'adoubement du chevalier. Elle tente aussi de limiter les périodes de guerre et de contrôler la violence des chevaliers.

Elle entretient les écoles et les hôpitaux et porte secours aux pauvres. L'Eglise poursuit, juge et condamne ceux qu'elle accuse d'hérésie.

L'Eglise est représentée par le clergé. Celui-ci se divise en 2 parties :

- Les curés des paroisses et les évêques qui encadrent les chrétiens, dirigent le culte et distribuent les sacrements.
- Les moines et les religieux qui vivent à part en suivant une règle de vie précise. Ils partagent leur temps entre la prière, le travail et l'enseignement.

L'Eglise possède des terres. Elle reçoit des dons et perçoit un impôt, la dîme. Cela permet aux évêques et aux abbés de vivre parfois richement.

Les constructions religieuses

Dès le VIème siècle, les abbayes accueillent des moines et se développent en Europe. L'abbaye est un lieu de vie, de prière et de travail pour les moines. Elle comprend de nombreux bâtiments. Elles sont de style roman (voûtes en arc de cercle)

Aux XII et XIII siècles, l'art gothique (voûtes en ogive) a permis la construction de centaines d'églises et de dizaines de cathédrales immenses et lumineuses.